

## **Unas palabras del Comité Editor**

A principios de julio de 2022 la Facultad de Humanidades y Artes reconoció a la Dra. Nidia Areces con el título de Profesora Honoraria. El texto del discurso que pronunció en esa ocasión se publica en este número del Anuario de la Escuela de Historia, a modo de reconocimiento a quien fuera durante más de veinte años profesora de Historia de América Colonial/Historia de América II y directora de nuestra carrera.

Nidia transitó gran parte de su vida por los pasillos y aulas de esta facultad, desde que inició sus estudios en el profesorado de Historia en la primera mitad de la década de 1960 hasta su jubilación como profesora titular en la de 2010, un tránsito que se vio interrumpido por las feroces dictaduras militares y los procesos represivos que jalonaron la historia reciente argentina y afectaron profundamente las trayectorias personales y académicas de quienes vivieron el período.

Su área de trabajo y producción fue siempre la Historia de América, en la que se formó, entre otros, junto a Alberto J. Pla. En los primeros 70s fue designada como profesora en Historia de América Colonial e Historia de América Contemporánea y en esos años publicó su primer libro por el Centro Editor de América Latina: *Campesinado y reforma agraria en América Latina* (1972). En 1975 se vio obligada a alejarse de la universidad por la creciente represión y las amenazas, y en ese tiempo de insilio continuó dedicándose a la docencia en otros niveles del sistema educativo no universitario.

En 1984, a la salida de la última dictadura, Nidia volvió a la facultad y formó parte del grupo de docentes que renovaron la enseñanza de nuestra disciplina, que participaron en la reconstrucción de la carrera de Historia y produjeron aportes relevantes a la investigación en su área de especialización. Desde ese momento estuvo al frente de la asignatura Historia de América Colonial (luego Historia de América II) y asumió diversas tareas en el ámbito institucional: fue secretaria técnica del recientemente creado Instituto de Investigaciones de la facultad, directora de la carrera de Historia entre 1994 y 1998 y consejera directiva por el claustro docente.



A lo largo de su extensa labor profesional y académica se desempeñó como docente e investigadora y contribuyó a la formación de distintas camadas de estudiantes y graduados/as de la carrera de Historia. Integró e impulsó proyectos de investigación colectivos –entre ellos, participó del mítico proyecto del Valle de Santa María en los 60s y dirigió el estudio multidisciplinario sobre Santa Fe La Vieja en los 90s- y desarrolló una investigación pionera y referencia ineludible acerca del Paraguay del Dr. Rodríguez de Francia. Al respecto, sus trabajos sobre frontera, sobre etnohistoria, sobre la historia colonial santafesina, sobre el Paraguay en el siglo XIX –que también redundó en la constitución de un importante fondo documental- dan cuenta de un sistemático esfuerzo por ampliar los abordajes y complejizar los estudios sobre el espacio regional.

Finalmente quisiéramos señalar que Nidia forma parte de una generación de historiadores e historiadoras que, a través de sus producciones, sus investigaciones, y su compromiso con la educación pública, tuvieron un fuerte e innegable impacto en la renovación del campo disciplinar y la reconstrucción de las instituciones académicas luego de la vuelta a la democracia, en ese sentido la Escuela de Historia y el Comité del Anuario quieren rendir homenaje a nuestra colega, amiga y maestra Nidia Areces por su significativa trayectoria siempre unida a un entrañable compromiso con la vida institucional.

**Comité Editor**  
**Anuario de la Escuela de Historia**

**anuario.**